

METRÓPOLI



IVAN STEPHENS. EL UNIVERSAL

METRÓPOLI



GERMÁN ESPINOSA. EL UNIVERSAL

DESTINOS



SIERRA CORDA ECOTOURISM. ROBERTO PEDRAZA

"AÚN HAY ODIO CONTRA GAYS"

Tras 9 años de matrimonio igualitario, las agresiones siguen, dice diputado. **A21**

LA BAUTIZAN COMO JIRAFIFITA **A19**

MIRADORES QUE ENAMORAN

Siete puntos privilegiados para admirar cascadas, valles, enormes cañones y mares de neblina. **J1**

ESPECTÁCULOS

DUMBO ACAPARA TAQUILLA

En su primera semana, la cinta se colocó entre las cinco más vistas este año, un éxito más del *live action*. **C1**

Mexicanos sufren el segundo internet más caro de Latam

● Pagan 7.38 dólares por un paquete de internet de 1 GB de datos móviles: estudio

8.51

DÓLARES se pagan en Bolivia por un paquete de internet móvil de 1 GB. Es el país con el costo más alto de la región, indica análisis.

500 MIL

MENSAJES de WhatsApp, 4 mil fotos subidas a redes sociales, 10 mil mails o 310 minutos viendo YouTube es el alcance de 1 GB.

Con un GB de datos es posible enviar un millón 500 mil mensajes de WhatsApp, subir 4 mil fotos a redes sociales como Instagram, Facebook o Twitter; mandar 10 mil correos electrónicos, pasar 310 minutos viendo contenido en YouTube o descargar 160 canciones.

En Latinoamérica, incluyendo a México, se consumía un promedio de 2.5 GB de internet móvil al mes en 2017, pero se estima que el año próximo la cifra crecerá a 6.8 GB. Para 2023, la estimación apunta a un consumo de 15.4 GB.

CARTERA A25

ONU: que México se prepare para más migrantes

● Cada vez más personas solicitan quedarse, dice
● "Para su tamaño, el país tiene pocos refugiados"

ARIADNA GARCÍA

—nacion@eluniversal.com.mx

Los migrantes centroamericanos y de otros países que han entrado a México ya no sólo buscan llegar a Estados Unidos, "las tendencias que vemos en términos de aumento del número de personas que solicitan la condición de refugiados en México van en aumento", dice el representante del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados en México, Mark Manly.

"El país tiene que prepararse para este escenario", dice, pues si bien se incrementa el número de solicitudes de refugio, la realidad es que la mayoría de los indocumentados no buscan esa figura. "Hay un porcentaje que ha ido subiendo, que ven a México como su primer destino".

Este aumento de migrantes que ingresan al país se da en el marco de la exigencia del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a México, para que detenga su paso y no les permita viajar hasta la Unión Americana.

También tiene el contexto de una opinión pública cada vez más negativa hacia los centroamericanos. Una encuesta publicada esta semana por este diario reveló que la mayoría de los mexicanos prefiere que se expulse a los migrantes, en lugar de ofrecerles trabajo como ha propuesto el presidente Andrés Manuel López Obrador.

A pesar de estos obstáculos, el funcionario de la ONU pide tomar en cuenta que México no está viviendo algo ajeno a la región; en Sudamérica, señala, "hay números muy altos, mucho más altos que en México, en particular en Colombia, Ecuador, Perú y Brasil. Pero también en Chile, Argentina, Panamá (...). México, tomando en cuenta el tamaño de su población, tiene una población refugiada pequeña".

NACIÓN A10

UN HOGAR PARA INDOCUMENTADOS



VALENTE ROSAS. EL UNIVERSAL

Desde hace siete años, la Casa Tochán, ubicada en la Ciudad de México y coordinada por Gabriela Hernández (al frente), da refugio temporal a migrantes como Mario Buendía (der.), quien salió en caravana de su país, Honduras, por amenazas de *La Mara Salvatrucha*. **A11**

Fox denuncia que comando intentó entrar a su rancho

● AMLO ordena asignarle al exmandatario una guardia personal de ocho militares

XÓCHITL ÁLVAREZ Y MISAEL ZAVALA

Corresponsal y reportero —nacion@eluniversal.com.mx

León, Gto. — Un comando presuntamente intentó ingresar ayer a la casa del expresidente Vicente Fox, ubicada en el Rancho San Cristóbal, localizado en San Francisco del Rincón, Guanajuato, aseguran vecinos y empleados del ex mandatario.

Tras la denuncia, el presidente Andrés Manuel López Obrador or-

denó asignarle una guardia personal de ocho elementos del Ejército de manera indefinida, tal como a su sucesor, Felipe Calderón, quien hace tres meses comunicó al mandatario su preocupación por su seguridad.

Por la tarde, el Centro Fox informó que el exmandatario no se encontraba en San Cristóbal.

En Twitter, Fox escribió: "A nombre personal y de mi familia, aprecio la pronta respuesta del Presidente. Deseo paz y seguridad".

NACIÓN A7

MENU

LOS MANJARES EN LOS VUELOS DE PEÑA NIETO

261 MIL PESOS en alimentos gastó el gobierno pasado en un vuelo a Francia.

20.7 MDP erogó en platillos durante tres años de viajes.

● Hasta 26 mil pesos por hora llegó a gastar la Presidencia en comidas durante los viajes de EPN y sus comitivas en el avión presidencial. **A8**

Lomo de robalo

Carpaccio de atún

YA ESTAMOS EN HORARIO DE VERANO

¿ADELANTASTE UNA HORA TU RELOJ?